

**ANALISIS PERBANDINGAN KINERJA KEUANGAN
PT MATAHARI PUTRA PRIMA TBK DAN
PT SUMBER ALFARIA TRIJAYA TBK**

SKRIPSI



Diajukan Oleh:

NAMA : WULAN SARI

NIM : 302 16 11 109

**Diajukan untuk Memenuhi Sebagai Prasyarat
Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi**

**JURUSAN MANAJEMEN
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS BANGKA BELITUNG
2020**



UNIVERSITAS BANGKA BELITUNG

FAKULTAS EKONOMI

JURUSAN MANAJEMEN

LEMBAR PERSETUJUAN SKRIPSI

Nama : Wulan Sari
NIM : 302 16 11 109
Jurusan : Manajemen
Judul Usulan Penelitian : “Analisis Perbandingan Kinerja Keuangan PT Matahari Putra Prima Tbk dan PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk”

Pembimbing Utama

Dr. Nizwan Zuhri, S.E., M.M.
NP 506806002

Pembimbing Pendamping

Dr. Hamsani, S.E., M.Sc.
NP 506906008

Balunujuk, 05 Februari 2020
Ketua Jurusan Manajemen



Dr. Hamsani, S.E., M.Sc.
NP 506906008



PENGESAHAN SKRIPSI

SKRIPSI BERJUDUL

**ANALISIS PERBANDINGAN KINERJA KEUANGAN PT MATAHARI
PUTRA PRIMA TBK DAN PT SUMBER ALFARIA TRIJAYA TBK**

Yang Dipersiapkan dan Disusun Oleh : Wulan Sari
Nomor Induk Mahasiswa : 302 16 11 109

Telah dipertahankan di depan Tim Penguji pada tanggal 06 Februari 2020 dan
telah dinyatakan memenuhi syarat untuk diterima

Dewan Penguji

Ketua

Dian Prihardini Wibawa, S.E., M.M.
NIP 198207222014042002

Anggota

Christianingrum, S.Pd., M.M.
NIP 198704022014042001

Anggota

Dr. Devi Valeriani, S.E., M.Si.
NP 506906004

Anggota

Dr. Hamsani, S.E., M.Sc.
NP 506906008

Balunujuk, 06 Februari 2020
Universitas Bangka Belitung
Fakultas Ekonomi
Jurusan Manajemen



Dr. Reniati, S.E., M.Si.
NP 506806002



Ketua Jurusan Manajemen

Dr. Hamsani, S.E., M.Sc.
NP 506906008

PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa dalam skripsi yang berjudul “**Analisis Perbandingan Kinerja Keuangan PT Matahari Putra Prima Tbk dan PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk**” ini, tidak terdapat karya sebelumnya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu perguruan tinggi dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam referensi dan apabila dikemudian hari terbukti bahwa pernyataan ini benar maka saya sanggup menerima hukuman atau sanksi apapun sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Balunjuk, 06 Februari 2020

Penulis



Wulan Sari

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

MOTTO

1. *“Hatiku tenang karena mengetahui bahwa apa yang melewatkanmu tidak akan pernah menjadi takdirmu, dan apa yang ditakdirkan untukmu tidak akan pernah melewatkanmu (Umar bin Khattab).”*
2. *“Innallaha ma’ashobirin, artinya sesungguhnya Allah bersama dengan orang-orang yang sabar (Q.S Al-Baqarah :153)”*
3. *“Maju terus pantang mundur. Semangat. (Ayah).”*

PERSEMBAHAN

Skripsi Ini Saya Persembahkan Untuk :

1. *Allah SWT Yang Maha Segalanya, yang selalu memberikan apa yang penulis butuhkan, yang memberikan jalan kemudahan dalam setiap langkah penulis.*
2. *Kedua Orang tua tercinta, Ibu Linda dan Ayah Muslim yang selalu mencurahkan kasih sayang, memberikan pelukan hangat, mendoakan, memberikan semangat, motivasi dan dukungan dalam setiap keadaan penulis.*
3. *Kakak tercinta, Mba Masdalina dan Bang Supron yang selalu mendoakan, memberikan semangat dan dukungan kepada penulis.*
4. *Adik tercinta, Irfansa yang selalu mendoakan dan memberikan semangat.*
5. *Keponakan tercinta, Adiba Salma yang selalu memberikan keceriaan, canda tawa dan pelukan hangat kepada penulis.*
6. *Keluarga besar penulis, yang mendoakan dan memberikan dukungan.*
7. *Seseorang yang telah tertulis di Lauhul Mahfuz, yang menjadi salah satu semangat bagi penulis untuk menyelesaikan pendidikan sarjana ini.*

8. Sahabat Kesayangan, Keken, Nindri dan Siti, yang selalu mendoakan dan memberikan dukungan.
9. Sahabat "Perempuan Riweh", Silfy, Sonia, Sintia, Pirda, Vio dan Vivi yang selalu menjadi tempat keluh kesah selama berkuliah, memberikan ruang untuk berkumpul, mendoakan dan memberikan dukungan kepada penulis.
10. Abang terbaik, Bang Ari Riski yang selalu membantu penulis tanpa pamrih, yang mendoakan, memotivasi dan mendukung penulis dalam penyelesaian skripsi ini.
11. Adik terbaik, Desy Romayani yang selalu mendoakan dan memberikan semangat kepada penulis.
12. Sahabat baik, Bang Agra yang selalu memberikan semangat dan motivasi untuk penulis.
13. Sahabat-sahabat terbaik, Habibullah, Geo, dan teman-teman yang tak bisa disebutkan satu persatu, yang selalu mendengarkan keluh kesah penulis dan memberikan motivasi kepada penulis.
14. Teman-teman Manajemen Angkatan 2016 terutama kelas 16 Manajemen 3, yang memberikan semangat dan dukungan kepada penulis.
15. Teman-teman KKN Tematik XIV Tahun 2019 Desa Berbura, Kecamatan Riau Silip yang memberikan semangat dan dukungan kepada penulis.
16. Seluruh Teman-teman yang tak bisa disebutkan satu persatu yang telah membantu, mendoakan serta mendukung penulis dalam penyelesaian skripsi ini.
17. Almamater tercinta, Universitas Bangka Belitung.

ABSTRACT

Wulan Sari, 302 16 11 109. Comparative Analysis of Financial Performance between PT Matahari Putra Prima Tbk and PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk.

Changes in people's behavior for shopping affect the development of retail companies. There were several large retail company outlets for the type of hypermarkets closed in 2018, but for minimarkets, the number of companies was increasing. This explains the competition among retail companies is very tight. In addition, PT Matahari Putra Prima Tbk profits and sales have decreased as well as their total assets have fluctuated. Meanwhile, PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk has fluctuation in profits and debt with an increase in assets and sales. This study is a descriptive quantitative and the places for conducting research are PT Matahari Putra Prima Tbk and PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk by looking through their financial statements in 2014-2018. Analysis of financial performance is reviewed by using liquidity ratios, profitability, solvency and activity. Data analysis techniques use the calculation of financial ratios and different test.

The result of the financial performance analysis for PT Matahari Putra Prima Tbk show that good ability is calculated based on current ratios, gross profit margin, debt ratio, inventory turnover, and total asset turnover. The result also shows the poor capability calculated based on quick ratio, net profit margin, return on total assets and debt to equity ratio. The financial performance of PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk shows that good ability is calculated based on current ratio net profit margin, gross profit margin, return on total asset, debt ratio, inventory turnover and total asset turnover. The result also shows that poor capability is calculated based on quick ratio and debt to equity ratio. There are differences in the financial performance between PT Matahari Putra Prima Tbk and PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk. The financial performance of PT Matahari Putra Prima Tbk is calculated using the liquidity ratio, which is current ratio, the solvency ratio namely the debt ratio and debt to equity ratio, which is better than PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk which uses gross profit margin and return on total assets and activity ratios namely inventory turnover. Moreover, the total asset turnover of PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk's financial performance is better than PT Matahari Putra Prima Tbk.

Keywords: Financial Performance, Liquidity Ratios, Profitability Ratios, Ratios Solvency, Activity Ratio

ABSTRAK

Wulan Sari, 302 16 11 109. Analisis Perbandingan Kinerja Keuangan PT Matahari Putra Prima Tbk dan PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk.

Perubahan perilaku masyarakat dalam berbelanja mempengaruhi perkembangan perusahaan ritel. Ada beberapa gerai perusahaan ritel besar yang tutup pada tahun 2018 untuk jenis *hypermarket*, tetapi dari jenis *minimarket* semakin menambah gerai perusahaannya. Hal tersebut menjelaskan persaingan antar perusahaan ritel sangatlah ketat. Selain itu, PT Matahari Putra Prima Tbk memiliki laba dan penjualan yang turun serta total aset yang mengalami fluktuasi sedangkan PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk memiliki fluktuasi laba dan hutang dengan peningkatan aset dan penjualannya. Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif pendekatan kuantitatif dengan tempat penelitian yaitu, PT Matahari Putra Prima Tbk dan PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk melalui laporan keuangan pada tahun 2014-2018. Analisis kinerja keuangan ditinjau menggunakan rasio likuiditas, profitabilitas, solvabilitas dan aktivitas. Teknik analisis data menggunakan perhitungan rasio keuangan dan uji beda.

Hasil analisis kinerja keuangan PT Matahari Putra Prima Tbk menunjukkan kemampuan yang baik dihitung berdasarkan *current ratio*, *gross profit margin*, *debt ratio*, *inventory turnover* dan *total asset turnover* dan menunjukkan kemampuan yang kurang baik dihitung berdasarkan *quick ratio*, *net profit margin*, *return on total asset* dan *debt to equity ratio*. Kinerja keuangan PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk menunjukkan kemampuan yang baik dihitung berdasarkan *current ratio*, *net profit margin*, *gross profit margin*, *return on total asset*, *debt ratio*, *inventory turnover* dan *total asset turnover* dan menunjukkan kemampuan yang kurang baik dihitung berdasarkan *quick ratio* dan *debt to equity ratio*. Terdapat perbedaan pada kinerja keuangan PT Matahari Putra Prima Tbk dan PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk. Kinerja keuangan PT Matahari Putra Prima Tbk dihitung menggunakan rasio likuiditas yaitu *current ratio*, rasio solvabilitas yaitu *debt ratio* dan *debt to equity ratio* lebih baik dibandingkan dengan PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk, Sedangkan dihitung menggunakan rasio likuiditas yaitu *quick ratio*, rasio profitabilitas yaitu *net profit margin*, *gross profit margin* dan *return on total asset*, dan rasio aktivitas yaitu *inventory turnover* dan *total asset turnover* kinerja keuangan PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk lebih baik dibandingkan PT Matahari Putra Prima Tbk.

Kata kunci : Kinerja Keuangan, Rasio Likuiditas, Rasio Profitabilitas, Rasio Solvabilitas dan Rasio Aktivitas

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, segala puji dan syukur tidak pernah henti-hentinya penulis persembahkan kepada Allah SWT yang senantiasa melimpahkan rahmat, berkat dan hidayah-Nya, serta perlindungan dan kesehatan sehingga dengan keterbatasan yang ada, penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul **“Analisis Perbandingan Kinerja Keuangan PT Matahari Putra Prima Tbk dan PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk”**. Shalawat serta salam senantiasa penulis haturkan pada Nabi Muhammad SAW, yang telah menjadi teladan bagi penulis. Penulisan skripsi ini disusun untuk memenuhi syarat guna mencapai gelar Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi Program Manajemen Universitas Bangka Belitung.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini, tidak terlepas dari bantuan, dukungan, bimbingan, doa, kritik dan saran dari semua pihak. Oleh karena itu, penulis ingin menyampaikan terima kasih yang setulus-tulusnya kepada :

1. Bapak Dr. Ir. Muh Yusuf, M.Si. selaku Rektor Universitas Bangka Belitung.
2. Bapak Dr. Nizwan Zuhri, S.E., M.M. selaku Wakil Rektor I Bidang Akademik dan Kemahasiswaan Universitas Bangka Belitung, sekaligus Dosen Pembimbing Utama yang dalam kesibukannya telah berkenan menyediakan waktu untuk membimbing, memberikan pengarahan dan motivasi kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini.
3. Ibu Dr. Reniati, S.E., M.Si. selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Bangka Belitung.

4. Bapak Dr. Hamsani, S.E., M.Sc. selaku Ketua Jurusan Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Bangka Belitung, sekaligus Dosen Pembimbing Pendamping yang dalam kesibukannya telah banyak membantu dalam mengarahkan, membimbing dan memberikan saran kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak/Ibu Dosen dan Staf Pengajar di Fakultas Ekonomi Universitas Bangka Belitung, khususnya jurusan Manajemen yang telah memberikan ilmu pengetahuan yang sangat berharga bagi penulis.
6. Keluarga tercinta, terutama kedua orang tua penulis, kakak dan adik penulis yang selalu mencurahkan kasih sayang, pengorbanan dan doa serta memberikan semangat kepada penulis.

Semoga penelitian ini dapat bermanfaat bagi semua pihak dan dapat menambah wawasan pengetahuan kita. Penulis sadar bahwa penelitian ini jauh dari kata sempurna karena banyaknya keterbatasan yang dimiliki oleh penulis. Maka dari itu, penulis sangat mengharapkan kritik dan saran dari teman-teman pembaca untuk membangun ilmu pengetahuan yang lebih baik lagi. Akhir kata penulis memohon maaf dengan setulus hati kepada semua pihak atas kesalahan ataupun kata-kata dalam penelitian ini yang kurang berkenan di hati pembaca.

Balunjuk, 06 Februari 2020

Penulis

Wulan Sari

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PERSETUJUAN	ii
HALAMAN PENGESAHAN	iii
HALAMAN PERNYATAAN.....	iv
MOTO DAN PERSEMBAHAN	v
<i>ABSTRACT</i>	vii
ABSTRAK	viii
KATA PENGANTAR.....	ix
DAFTAR ISI.....	xi
DAFTAR TABEL	xvi
DAFTAR GAMBAR.....	xvii
DAFTAR LAMPIRAN	xviii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1 Latar Belakang.....	1
1.2 Rumusan Masalah.....	10
1.3 Batasan Masalah	10
1.4 Tujuan Penelitian	11
1.5 Manfaat Penelitian	11
1.6 Sistematika Penulisan	12
BAB II LANDASAN TEORI	14
2.1 Bisnis Ritel	14
2.1.1 Pengertian Ritel	14

2.1.2 Karakteristik Ritel	14
2.1.3 Fungsi Ritel	15
2.1.4 Jenis Ritel	16
2.1.5 <i>Hypermarket</i>	18
2.1.6 <i>Minimarket</i>	18
2.2 Kinerja Keuangan	19
2.2.1 Pengertian Kinerja Keuangan	19
2.2.2 Tahapan dalam Analisis Kinerja Keuangan	20
2.3 Laporan Keuangan.....	21
2.3.1 Pengertian Laporan Keuangan.....	21
2.3.2 Tujuan Laporan Keuangan	21
2.4 Analisis Laporan Keuangan.....	22
2.4.1 Pengertian Analisis Laporan Keuangan	22
2.4.2 Tujuan Analisis Laporan Keuangan	23
2.5 Analisis Rasio Keuangan.....	24
2.5.1 Pengertian Analisis Rasio Keuangan.....	24
2.5.2 Jenis-jenis Rasio Keuangan	25
2.5.3 Manfaat Analisis Rasio Keuangan	26
2.5.4 Keunggulan dan Keterbatasan Rasio keuangan.....	26
2.6 Rasio Likuiditas	27
2.6.1 <i>Current Ratio</i>	28
2.6.2 <i>Quick Ratio</i>	28
2.7 Rasio Profitabilitas.....	29

2.7.1 <i>Net Profit Margin</i>	29
2.7.2 <i>Gross Profit Margin</i>	29
2.7.3 <i>Return On Total Asset (ROA)</i>	30
2.8 Rasio Solvabilitas	30
2.8.1 <i>Debt Ratio</i>	31
2.8.2 <i>Debt to Equity Ratio</i>	31
2.9 Rasio Aktivitas.....	31
2.9.1 <i>Inventory Turnover</i>	32
2.9.2 <i>Total Asset Turnover</i>	32
2.10 Penelitian Terdahulu	33
2.11 Kerangka Pemikiran	36
BAB III METODE PENELITIAN	38
3.1 Pendekatan Penelitian.....	38
3.2 Tempat dan Waktu Penelitian.....	38
3.3 Metode Pengumpulan Data.....	38
3.3.1 Jenis Data.....	38
3.3.2 Teknik Pengumpulan Data	39
3.4 Definisi Operasional dan Variabel.....	39
3.5 Teknik Analisis Data	41
3.5.1 Statistik Deskriptif Kuantitatif.....	41
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	42
4.1 Gambaran Umum Objek Penelitian.....	42
4.1.1 PT Matahari Putra Prima Tbk.....	42

4.1.1.1 Sejarah Singkat PT Matahari Putra Prima Tbk	42
4.1.1.2 Visi dan Misi PT Matahari Putra Prima Tbk	44
4.1.1.3 Format Bisnis dan Produk PT Matahari Putra Prima Tbk	44
4.1.2 PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk.....	46
4.1.2.1 Sejarah Singkat PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk	46
4.1.2.2 Visi dan Misi PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk.....	48
4.1.2.3 Format Bisnis dan Produk PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk	49
4.2 Analisis dan Interpretasi Data.....	51
4.2.1 Rasio Likuiditas	51
4.2.1.1 Analisis <i>Current Ratio</i>	51
4.2.1.2 Analisis <i>Quick Ratio</i>	52
4.2.2 Rasio Profitabilitas	53
4.2.2.1 Analisis <i>Net Profit Margin</i>	53
4.2.2.2 Analisis <i>Gross Profit Margin</i>	54
4.2.2.3 Analisis <i>Return On Total Asset</i>	55
4.2.3 Rasio Solvabilitas	56
4.2.3.1 Analisis <i>Debt Ratio</i>	56
4.2.3.2 Analisis <i>Debt to Equity Ratio</i>	57
4.2.4 Rasio Aktivitas	58
4.2.4.1 Analisis <i>Inventory Turnover</i>	58
4.2.4.2 Analisis <i>Total Asset Turnover</i>	59

4.3 Pembahasan Hasil.....	60
4.3.1 Kinerja Keuangan PT Matahari Putra Prima Tbk Menggunakan Rasio Likuiditas, Rasio Profitabilitas, Rasio Solvabilitas dan Rasio Aktivitas.....	60
4.3.2 Kinerja Keuangan PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk Menggunakan Rasio Likuiditas, Rasio Profitabilitas, Rasio Solvabilitas dan Rasio Aktivitas.....	66
4.3.3 Perbedaan Kinerja Keuangan PT Matahari Putra Prima Tbk Dan PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk Menggunakan Rasio Likuiditas, Rasio Profitabilitas, Rasio Solvabilitas dan Rasio Aktivitas	71
BAB V PENUTUP.....	77
5.1 Simpulan.....	77
5.2 Saran	79
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

Tabel I.1	Perkembangan Laba dan Penjualan Perusahaan Tahun 2014-2018	6
Tabel I.2	Perkembangan Total Aset dan Utang Perusahaan Tahun 2014-2018 ...	7
Tabel II.1	Penelitian Terdahulu.....	33
Tabel III.1	Definisi Operasional Variabel.....	39
Tabel IV.1	Hasil Perhitungan <i>Current Ratio</i>	51
Tabel IV.2	Hasil Perhitungan <i>Quick Ratio</i>	52
Tabel IV.3	Hasil Perhitungan <i>Net Profit Margin</i>	53
Tabel IV.4	Hasil Perhitungan <i>Gross Profit Margin</i>	54
Tabel IV.5	Hasil Perhitungan <i>Return on Total Asset</i>	55
Tabel IV.6	Hasil Perhitungan <i>Debt Ratio</i>	56
Tabel IV.7	Hasil Perhitungan <i>Debt to Equity Ratio</i>	57
Tabel IV.8	Hasil Perhitungan <i>Inventory Turnover</i>	58
Tabel IV.9	Hasil Perhitungan <i>Total Asset Turnover</i>	59

DAFTAR GAMBAR

Gambar II.1 Kerangka Pemikiran	36
--------------------------------------	----



DAFTAR LAMPIRAN

- Lampiran 1 Hasil Perhitungan Rasio
- Lampiran 2 Laporan Keuangan PT Matahari Putra Prima Tbk
- Lampiran 3 Laporan Keuangan PT Sumber Alfaria Trijaya Tbk
- Lampiran 4 Daftar Riwayat Hidup
- Lampiran 5 Abstrak UPT Bahasa
- Lampiran 6 Kartu Bimbingan
- Lampiran 7 Kartu Revisi
- Lampiran 8 Sertifikat Toefl
- Lampiran 9 Hasil Uji Plagiasi

